未来(ミライ)に向かって 果たすべ き使命や役割(ミッション)をクリア できる自分になりたい



那覇市立神原小学校

学校だより 第14

令和5年7月14日(金) 発行 文責 校長石川博久



明日からの三連 休。安全に気を 付けて過ごして くださいね。来 週は夏休み前の す。頑張ろう!



全ての学習の基礎となる国語の力 読んで!書いて!話して!聞いて! 1年生のみなさん これからも繰り返し取り組んでいきましょう!(^^)!

今回は1年生の国語の学習の様子をお伝えします。1年生は4月から5月までの間に国語科の授業において「平仮名」 の学習を行ってきました。そのため、今では、どの学習においても、自分の考えや学習の振り返り等をノートや学習プリ ントに書くことが少しずつできるようになってきています。6年生が当たり前に自分の考えや学んだことをノートにどん どん書けているのは、1年生のこの時期に「平仮名」を学校や家庭で繰り返し書いて覚えたからなんだなぁと改めて実感

さて、今日紹介する国語の学習は「おおきなかぶ」の単元です。本単元では、1年生が、自分で考えたり学級の仲間と 考え合ったりすることが「楽しい」と実感しつつ、知識・技能として音読の工夫を身に付けていくことや、「読むこと」 の指導事項として登場人物の行動を具体的に想像する力を伸ばしていくことをめざしています。

保護者の皆様もご存じだと思いますが、本教材は、「おじいさん」がかぶの種をまき、それが「あまいあまい、おおき なおおきな」かぶになり、1人では抜くことができず、2人でも抜けず、3人、さらに1匹…と力が合わさっていってよう やく抜ける、という繰り返しを用いた構成になっています。文章に愉快な繰り返しのリズム感もあり、児童が音読するこ とにも適していると言えます。また、はじめのおじいさんのセリフと、繰り返される「うんとこしょ、どっこいしょ」以 外はセリフがなく、登場人物の表情や様子などを説明した描写もないため、児童が想像を膨らませることができる文章で あると言えます。そのような教材の特徴を生かしながら、児童が登場人物の行動について考えを持ったり、音読の表現を 工夫したりする活動を通して、仲間との表現の違いに気付き、学級の仲間と学ぶことが楽しいと実感できる単元なのです。

担任の先生は「ここでの「うんとこしょ、どっこいしょ」の場面ではどのようなことに気を付けて読みたいですか」と 問い、「大きな声で読む方がいい」「速く読むのがいい」「遅く読むのがいい」等という児童の考えを大切にしながら 読み方を押し付けることなく、児童が自分で考えてみることを通して、読み方によってそこから伝わる登場人物の様子も 変わってくることに気付けるよう丁寧に指導していました

さらに、先生は「かぶを引っ張っても抜けなかった後、おじいさんはどんな様子でおばあさんや猫、ねずみを呼びに いったのでしょうか」「ねずみはどのようなことを思っていたでしょうか」と問いかけていました。国語科の読むことの 考えの形成の指導のポイントにある「文章の内容と自分の経験とを結び付けて、感想をもつこと」を大切に、児童の経験 を想起させながら、そこで想像したことをもとに、本文に登場人物のセリフを書き足したり、表情や様子を表す言葉を書 <u>き足したりする活動を行っていました。</u>音読をしていく中で登場人物の様子を想像し、セリフや言葉を書き足す。その言葉をどのように音読したらよいかを考えていくことが、物語文を読み深めていくことにつながっていくのです。

最後に、自分の音読しているところは、周りの人から見ることはできても、自分では見ることはできません。今後、夕 ブレット端末のカメラを活用して、音読の映像を撮影し、自分の姿を見ることで、気付けることもたくさんあると思います。4.555.00ままで、これができまった。 す。1年生の皆さん、これからも国語科の教材の音読を一生懸命に取り組んでください。そして、読んで面白かったこと や楽しいなぁ、すごいなぁ、不思議だなぁ等と感じたことを学校では先生や友達に話し、家庭ではお父さんお母さんにお 話しし、読むことをもっともっと楽しんでくださいね。参観している私もいつも間にか「うんとこしょ、どっこいしょ」 と言ってしまうくらい楽しい授業でした。

1年生が頑張って学習に向かっている姿を知ると嬉しくなりますね。2~6年生の皆さんも音読や漢字の学習を繰り返 し頑張って、国語の学習を楽しんでくださいね。また、神原っ子の皆さん、まもなく長い夏休みに入ります。日頃なかな か時間をつくれない読書をする時間ができます。ぜひ、ご家族でも読書を楽しんでくださいね。





月		曜日	行事等	学年	1校時	2	3	4	給食	5	6	下校時刻
7	17	月	公休日		**************************************	***				かまた 		
7	18	火	■読み聞かせ8:20~8:30	1年	0	0	0	0	0	0		14:30
			■職員会議・終礼 15:45~	2年	0	0	0	0	0	0		14:30
				3年	0	0	0	0	0	0	0	15:30
				4年	0	0	0	0	0	0	0	15:30
				5年	0	0	0	0	0	0	0	15:30
				6年	0	0	0	0	0	0	0	15:30
7	19	水	■水難事故防止教室 講師:糸満市消防署職員	1年	0	0	0	0	0	0		14:30
			神師・希河中月的者職員 平良仁志様	2年	0	0	0	0	0	0		14:30
			1校時・・・4年、3年	3年	0	0	0	0	0	0		14:30
			2校時・・・5年、2年 3校時・・・6年、1年	4年	0	0	0	0	0	0	0	15:30
				5年	0	0	0	0	0	0	0	15:30
			■学年会	6年	0	0	0	0	0	0	0	15:30
7	20	木	■一学期前半終了の日■お話朝会 8:20~8:30	1年	0	0	0	0	0	0		14:30
			体育館	2年	0	0	0	0	0	0	0	15:30
			「HEIWAの鐘」を歌う	3年	0	0	0	0	0	0	0	15:30
			・校長先生の話 夏休みに向けて	4年	0	0	0	0	0	0	0	15:30
			■4年生:クリーンセンター見学	5年	0	0	0	0	0	0	0	15:30
			1~4校時	6年	0	0	0	0	0	0	0	15:30
7	21	金	■夏休みスタート 7/21 (金) ~8/27 (日) 今から夏休みの過ごし方について 家族で話し合い、計画してくださいね!									

【お礼】保護者の皆様、公私ともにお忙しい中、個人面談へのご参加ありがとうございました。10~15分という短時間での面談でしたが、先生方は夏休み前に保護者の皆様へ、子供たちの成長をお伝えすることができほっとしています。ぜひ、子供たちの頑張りを家庭でもほめていただき、引き続き激励してくださいますようお願いいたします。

くお知らせ・呼びかけ>

◆【重要】訂正版

令和5年度 給食費・PTA会費の□座振替日 年間予定表

見出しについて、7/13(木)付け学校から訂正版のお手 紙があります。PTA会費が7月分と8月分は各月ごとに引落 となることや9月~3月まで給食費が無料になることのお知 らせです。とても大切な内容になりますので、詳細はお手 紙と併せてスクリレで確認をお願いいたします。



1年生のお手紙(水色) 2年生以上のお手紙(クリーム色)



▶みんなでポイ捨てに

<u>ついて考えよう!</u> 7/13 (木) 朝、久し ぶりに5年生と一緒に正 門周辺の朝の清掃ボラ ンティア活動をしまし た。左写真は、たばこ のすいがらは正門前の 道路と花壇の中にあり ました。お菓子や ティッシュ、ペットボ トルは学校駐車場にあ りました。<u>なぜポイ捨</u> てをするんだろう?み んなで考え、学校や地 域をきれいにしていき たいですね。